
♪ 「第３回 復習テスト」が終わりました 

 先週の木・金曜日には、「第３回復習テスト」を実施し
ました。１０月上旬に前期の「通知表」が配付された直
後の復習テストということで、これまで以上にしっかり
と勉強をしてテストに臨んだ子も多かったように思い
ました。 
 この「第３回復習テスト」は、後期になって１か月ほ
どで実施をしていますが、「時期が少し早いのでは？」
と思われる方もいるかもしれません。確かに日数だけを
見ると１２月中旬に実施するのが良いタイミングにな
りそうですが、この１１月上旬での実施は３年生の「進
路決定」に合わせるために、少し早いこの時期に設定を
しています。１・２年生は今後教えてもらう機会があると思いますが、３年生の「１２月末までの成績」が公
立高校の受検に必要な資料になります。そのため１２月が終わるまでに、「第４回復習テスト」の実施ができ
るよう、学校全体の日程を計画しているため、少し早いこの時期に第３回のテストを実施しています。 
 来る１２月のテストは、３年生は「復習テスト（７科）」、そして１・２年生は「実力テスト（５科）」を実
施します。１・２年生と３年生でテストの種類は違いますが、こういったテストを自分の「学び」を深める良
い機会にできるよう、自分なりの目的意識をもって取り組んでもらえたらと思います。 
 
♪ PTA 交安ボランティア・役員会・理事会 

 今週の月曜日には、「PTA 交通安全ボランティア」
活動、さらに「PTA 役員・理事会」が開催されました。
今回の「交通安全ボランティア」は１０名の方にご協
力いただき、先週までの寒さを感じる気温が少し和ら
いだ穏やかな天候のもとで、登校する子どもたちに温
かく声をかけていただきました。 
 ボランティアに続き開催された「PTA 役員会・理事
会」では、前回の理事会以降の PTA 活動の反省や今後
の活動についての協議とともに、毎回恒例の「情報交
換」では、先月開催をした「学校祭」について、保護
者の皆様からいただいたアンケート結果をもとに、率
直なご意見をいただくことができました。その中でも、特に話題となったのは「保護者の写真・動画撮影のあ
り方」でしたが、次年度に向けて学校・PTA が連携をして、より良い環境・ルール作りを進めていけたらと
思います。 
 情報交換の中では、さらに「今年度の PTA 活動に関する気付き」についても多くの意見交換がされ、たく
さんの良い点、そしてさらに良くなるための改善ポイントも話し合われました。学校としても、こういった
PTA の皆様の声を大切にしつつ、「持続可能な PTA」というコンセプトのもと、子どもたちや学校の力強い
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「応援団」として、さらに連携を深めていけたらと願います。役員・理事に皆様、お忙しい中にも関わらずご
参加・ご協力いただき、ありがとうございました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
♪ 「全校集会」を行いました 

 今週月曜の朝には、各学年の生徒指導担当の先生方が中心となって、「全校集会」を実施しました。事前に
計画されている「朝礼」ではない「集会」の開催は本校では珍しいことですが、今回は子どもたちや世の中の
状況を踏まえ、子どもたちの安心・安全を守るために開催することになりました。 
 今回の集会では、生徒指導主事から子どもたちに、「スマホの使い方」について注意喚起をしました。本校
だけでなく近隣の学校でも、スマートフォンを介したトラブルが多く発生している昨今の状況があります。特
に最近のよくある事例としては、「（本人に許可のない写真・噂話の）拡散」や「なりすまし」によるトラブル
が多くあり、集会でもそういった状況に気を付けるよう伝えました。さらに集会後には、子どもたちにアンケ
ートを実施して、自分や周りの子たちにスマホ関連で困っている子がいないか、聞き取りアンケートも実施し
ました。今回のアンケートを通じて心配な点があった場合は、各学年担当からご家庭に連絡をさせていただく
予定をしています。 
 さらに、同日に開催をしていた先述の PTA 理事会でも、子どもたちのスマホ利用の現状について意見交換
をしていただきました。そこでも「裏アカウント」「いたちごっこ」「子どもの心と判断力の育成」などがキー
ワードとして多く聞かれる状況があり、ご家庭でも苦慮されている様子が伝わりました。 
 全校集会の最後では私から生徒に、①スマホ利用に関して少しでも気になる話を学校が耳にした場合は、

（真偽のほどが不明であっても）みんなを守るために

必ず保護者に連絡をする ②（スマホ利用やいじめ事

案について）犯罪に該当する事案が発生した場合は、

警察への連絡を念頭に対応を進めることを学校の基
本方針としていることを伝えました。ご家庭におかれ
ましても、このような状況や方針について共通理解し
ていただき、学校・家庭がしっかりスクラムを組んで、
子どもたちの安心・安全を守っていけるよう、ご協力
をお願いいたします。「秋の夜長」を利用して、ご家庭
でもお子様のスマホ利用の状況について、じっくりと
膝を突き合わせて話をしたり、確認したりする機会
を、ぜひ設けていただけたらと思います。また何かお気付きのことがありましたら、学校にも積極的に情報提
供をいただきますよう、ご協力をお願いいたします。 


